

Candidatures reçues pour un poste au conseil d'administration

Caisse Desjardins du Lac-Memphrémagog



En janvier de chaque année, la Caisse Desjardins du Lac-Memphrémagog fait un appel de candidatures pour les postes à pourvoir au conseil d'administration (CA). Cet appel est basé sur le profil collectif établi par le CA et vise à déterminer les compétences et les critères de représentativité des membres recherchés afin d'enrichir la composition du conseil.

Cette année, le CA est plus particulièrement à la recherche de membres répondant à ces critères :

Compétences dans l'un ou l'autre des domaines suivants :

- Expérience membres et clients
- Coopération
- Gestion financière
- Gestion d'entreprise
- Comptabilité
- Gouvernance

Autres éléments de représentativité

- Connaissance du milieu

Représentativité des membres

Selon le genre pour maintenir la parité au sein du conseil

- Femmes : 2
- Hommes : 2
-

Selon les groupes d'âge

- 18 à 34 ans : 2 à 3
- 35 à 49 ans : 1 à 2
- 65 ans et plus : 0 à 1

Pour l'assemblée générale qui aura lieu le 16 avril 2024, 4 postes sont à pourvoir.

La période de mise en candidatures est terminée.

À l'issue de la période d'appel de candidatures, la Caisse a reçu 4 candidatures éligibles.

Considérant que le nombre de candidatures est égal au nombre de postes à pourvoir, ces personnes seront élues par acclamation lors de l'assemblée.

Consultez les pages suivantes pour mieux connaître les personnes qui ont soumis leur candidature. Un tableau synthèse des candidatures reçues est présenté à la fin du document pour vous permettre de bien voir de quelle façon chaque candidature correspond aux critères recherchés par le conseil d'administration.

Notez que seules les compétences qui répondent à celles recherchées par le CA en 2024 ont été mises en valeur dans ce document.

Candidature reçue pour un poste au conseil d'administration¹



Isadora BOISIER CHALLIER

Occupation : Adjointe virtuelle, travailleuse autonome

Genre : Femme

Groupe d'âge : 35-49 ans

Compétences recherchées en 2024 : gestion financière, comptabilité, expérience membres et clients

Raisons motivant votre candidature

Je veux rejoindre le conseil d'administration de notre caisse parce que je me soucie de notre communauté et je veux aider à prendre des décisions importantes pour notre coopérative. Je crois en notre mission et je veux contribuer à faire en sorte que notre caisse ait un avenir prospère.

Mon expérience dans la gestion financière m'a appris à gérer l'argent, à anticiper les problèmes et à analyser les chiffres. Ces compétences sont importantes pour prendre de bonnes décisions au sein du conseil.

Je suis convaincue que ma vision stratégique et mes valeurs éthiques correspondent à ce que le conseil recherche. Je m'engage à défendre les membres, à gérer l'argent de manière responsable et à travailler en équipe pour atteindre nos objectifs.

En résumé, je suis motivée à rejoindre le conseil d'administration pour aider notre communauté. Je pense que ma combinaison d'expérience et de compétences peut être bénéfique. J'attends avec impatience l'opportunité de travailler avec les autres membres du conseil pour assurer le succès continu de notre caisse.

¹ Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune vérification n'a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Candidature reçue pour un poste au conseil d'administration¹



Sébastien CLICHE

Occupation : Étudiant (Université de Sherbrooke)

Genre : Homme

Groupe d'âge : 18-34 ans

Compétences recherchées en 2024 : gestion financière, expérience membres et clients et bonne connaissance du milieu

Raisons motivant votre candidature

Je m'appelle Sébastien Cliche, j'ai 28 ans et je suis étudiant à la maîtrise en stratégie de l'intelligence d'affaires ainsi qu'analyste financier chez Verbom, une entreprise spécialisée dans la transformation de l'aluminium. Je suis titulaire d'un baccalauréat en administration des affaires avec une double concentration en finance et en gestion des technologies d'affaires de l'Université de Sherbrooke.

Je souhaite devenir membre du conseil d'administration de ma caisse parce que je crois au modèle coopératif de Desjardins. Je suis membre de la caisse depuis mon enfance et j'ai toujours apprécié la proximité, le service personnalisé et l'engagement social de ma caisse auprès de ses membres et de la ville de Magog où j'ai résidé pendant plus de 20 ans. Je veux contribuer à son développement et à sa pérennité en apportant ma vision, mes compétences et mes idées. Je veux également en apprendre davantage sur le fonctionnement d'un CA et échanger des idées et des points de vue avec les autres membres, puisque je crois fermement en la force de l'intelligence collective qui favorise l'avancement des projets et la création de nouvelles initiatives.

Je pense être la personne idéale pour occuper cette fonction car je possède une expérience professionnelle dans le domaine financier et de l'intelligence d'affaires. J'ai de bonnes connaissances en gestion grâce à mes apprentissages des dernières années à l'Université de Sherbrooke. J'ai un côté très analytique et c'est pourquoi je suis un grand fervent du développement de tableaux de bord qui m'aident à bien planifier et à prendre des décisions éclairées. Je suis également un bon communicateur et j'ai eu la chance d'améliorer cette compétence lorsque j'ai été auxiliaire d'enseignement à l'Université de Sherbrooke pour un cours en finance de première année. De plus, je suis quelqu'un qui adore la nouveauté et qui suit de près les nouvelles technologies et les nouvelles tendances. C'est d'ailleurs pourquoi je m'intéresse beaucoup à l'intelligence artificielle et aux autres progrès de ce type qui, ne nous le cachons pas, vont prendre une grande place au sein des opérations des institutions financières dans les prochaines années.

En somme, je crois avoir le profil, l'expérience et la motivation nécessaires pour être un membre actif et efficace du conseil d'administration de ma caisse. Je serais honoré de pouvoir mettre mes talents au service de ma caisse et de ses membres. Je vous remercie de considérer ma candidature et je reste à votre disposition pour toute information complémentaire.

¹ Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune vérification n'a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Candidature reçue pour un poste au conseil d'administration¹



Michel LAFLEUR

Occupation : Professeur (Université de Sherbrooke)

Genre : Homme

Groupe d'âge : 50-64 ans

Compétences recherchées en 2024 : gestion financière, gestion d'entreprise, expérience membres et clients, coopération, gouvernance et bonne connaissance du milieu

Raisons motivant votre candidature

Je veux agir comme administrateur de notre caisse pour essentiellement contribuer à des actions coopératives. Tout se transforme, mais le projet coopératif doit oui se moderniser, mais toujours mettre de l'avant la grande distinction coopérative : un pouvoir réel des membres sur nos affaires.

Je dois vous avouer que je suis encore très inquiet, comme coopérateur, de cet aspect de notre mouvement. Cela ne remet pas en cause la solidité financière de notre caisse, mais si nous perdons le sens coopératif de notre mission, on se mets inutilement à risque. Je ne propose pas cette avenue par nostalgie, mais parce que, études après études, il est démontré que le coopératisme est la meilleure stratégie pour travailler à la solidité de notre caisse, à des services pertinents et aux objectifs de développement durable. La coopérative, de par ses valeurs et principes, est riche de sens et nous amène vers de très bonnes pratiques de gestion et de développement. A titre illustratif, au Québec, le taux de survie des coopératives après 10 ans est plus que le double de celui des entreprises traditionnelles (CQCM, 2022). La formule coopérative, lorsque nous appliquons concrètement et régulièrement ses valeurs et principes, est une stratégie gagnante de sens. Mais, force est de constater que les impératifs liés aux réalités économiques traditionnelles prennent le pas sur le projet coopératif. On ne réfléchit plus en termes de projet coopératif, je ne vois rien de concluant à ce chapitre. Au contraire. Trop souvent, au sein de notre mouvement, des affirmations maintes fois répétées viennent minimiser, voire évacuer l'importance de penser coopérative.

Si vous votez pour moi, vous me donnez le mandat de travailler à remettre notre nature coopérative au cœur de nos réflexions. Pour une meilleure démocratie, pour des pratiques de gestion avant-gardistes et respectueuses de notre identité et de durabilité. Avec votre appui, je vous fais la promesse, dans le respect de toutes et de tous, de proposer régulièrement des actions en ce sens et de ne jamais baisser les bras devant la pensée unique de notre époque.

¹ Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune vérification n'a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Candidature reçue pour un poste au conseil d'administration¹



Pierre LAROCHELLE

Occupation : Gestionnaire d'immeubles

Genre : Homme

Groupe d'âge : 50-64 ans

Compétences recherchées en 2024 : gestion d'entreprise, expérience membres et clients et bonne connaissance du milieu

Raisons motivant votre candidature

Bonjour,

Mon nom est Pierre Larochele.

Je suis très intéressé à faire partie de votre équipe auprès du conseil d'admiration de la Caisse Desjardins du Lac-Memphrémagog.

À travers les années, j'ai occupé plusieurs emplois différents, ce qui me donne un bagage intéressant. J'ai commencé en conciergerie, gestion immobilière, agent d'immeuble, travailleur autonome et maintenant je suis rendu Gestionnaire.

Le point commun des différentes expériences que j'ai acquises est que je réussis toujours à m'impliquer dans la communauté, à ma propre façon. J'aime interagir avec les gens, sans jugement et avec simplicité.

J'ai été vice-président du Club Optimiste pendant 2 ans, président du Baseball mineur de Magog pendant 2 ans, bénévole pour la Traversée du Lac Memphrémagog pendant 3 ans, impliqué dans de Conseil d'administration pour le Golf annuel de la Fondation Constance-Langlois pendant 2 ans.

Je suis quelqu'un de polyvalent, ayant du savoir-faire, qui aime essayer et apprendre de nouvelles choses. Je suis à la recherche de nouveau défi, ce qui fait de moi une personne motivée à faire partie de votre Conseil d'Administration.

Je ne peux pas dire que je suis meilleur qu'un autre pour ce poste, mais avec l'expérience que j'ai obtenue dans les années, ainsi que mes qualités, vous trouverez votre besoin.

¹ Le contenu de ce document a été fourni par la personne candidate et est sous son entière responsabilité. Aucune vérification n'a été faite par la Caisse concernant la véracité des informations données.

Tableau synthèse des candidatures reçues pour un poste au conseil d'administration

Profil collectif du CA Critères recherchés		Isadora Boisiér Challier	Sébastien Cliche	Michel Lafleur	Pierre Larochelle
Critères de compétences	Compétences recherchées en 2023	Nombre recherché			
	Gestion financière		X	X	X
	Gestion d'entreprise				X
	Comptabilité		X		
	Expérience membres/clients		X	X	X
	Coopération				X
	Gouvernance				X
Critères de représentativité	Genre	Nombre recherché			
	Hommes	2		X	X
	Femmes	2	X		
	Autre identité de genre ou préfère ne pas répondre				
	Groupes d'âge	Nombre recherché			
	18-34 ans	2 à 3		X	
	35-49 ans	1 à 2	X		
	50-64 ans				X
	65 ans et +	0 à 1			
	Diversité ethnoculturelle	Nombre recherché			
Autres critères	Autres critères	Nombre recherché			
	Bonne connaissance du milieu			X	X
					X